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与发达城市的交通状况相
比，由于城区缺少东西南北的
纵横主干道，郑州的交通拥堵
成了常态，无论从城南到城北
还是从城东到城西，没有一个
小时左右的时间很难到达目的
地。破解中心城区交通拥堵，
首要的任务就是打通主动脉，
让城市交通的“大血管”动起
来、活起来、通畅起来。

顺着这样的“诊断”思路，实
施“畅通郑州”工程，首先要解决
郑州市区几条被称为“明星路”
的主干道：南北向的京广路、花
园路，东西向的金水路、陇海
路，他们构成了郑州市区交通
的“井”字形框架，而暂时肩负
着东三环功能的中州大道与南

三环、西三环和北三环，则构成
了市区交通的完整环线，“井
字＋环线”的主动脉快速化工
程跃然纸上。

一桥飞架南北，郑州豁然开朗。
2012 年 4 月 28 日，京沙快

速通道正式建成通车，市区交
通“井”字形南北向两条路，其
中一条率先快了起来。这是
我市第一条，也是迄今为止已
建成通车的唯一一条贯穿中
心城区南北的快速通道。从
南三环到北三环，穿过主城区
10 多条主次干道，全长 13.5 公
里，如果顺畅的话驾车仅需 10
多分钟。极大地缓解了郑州
市区的交通压力，方便了市民
出行。

“主持人、主持人，京广路
中 原 路 到 陇 海 路 段 又 堵 死
了”。“XX 号路况导航员说航
海路与京广路口等了 5 个红绿
灯还没过去。”一年多前 ,交通
广播路况中经常响起的话语
基本消失。

“我家住在福华街，每天上
下班要经过东风路，京广快速开
通之前，害怕堵车，天天一大早
就得起来，一天当中大部分时间
都用在了路上。去年京广快速
通道开通之后，上下班就变得非
常便捷，一天能省去2/3的时间，
工作起来轻松多了。”对于京沙
快速的开通，自己办企业的刘师
傅有着太多的幸福与激动。

“井”字形交通中两“横”中的

一横——陇海路，高架快速化已
经开工，标志着我市中心城区东
西方向首条快速通道开始打通。

金水路准快速化、花园路准
快速化和京广快速二期工程，作
为“井字加环形”框架的重要组
成部分也将开工建设。

“井”字形主干道快速化完
成后，可基本实现 30 分钟市区
交通圈，即在主城区内 15 分钟
左右可上快速路，沿快速路 15
分钟内可出城到达高速公路。
到时，广大市民出行将更加便
捷，工作和生活将更加方便。

说完了“井”字形，再来说
“环线”。

三环快速化项目是我市“井
字加环形”工程的重要组成部

分。工程全长 44 公里，高架快
速化部分长约32.5公里，主要由
北三环、西三环、南三环、中州
大道围合而成。规划采用“高
架+地面”的交通组织形式，总
投 资 约 110 亿 ，全 程 无 红 绿
灯。工程于 2012 年 7 月正式开
工，高架桥主体工程已接近尾
声 ，本 月 26 日 将 实 现 部 分 通
车，全部工程预计 2014 年 5 月
份竣工。日前，记者驾车体验
了西三环快速通道工程，从科
学大道到工人路口 10 多公里
的路程仅用了 15 分钟。

动脉通，全域通。我们有理
由相信，随着井字加环形快速通
道工程的相继投用，市区交通状
况将得到明显改善。

交通，顾名思义，交错
相通。而现如今，随着人
流、物流等众多资源向大中
城市的大量涌入，交错拥堵
成了现代城市发展的显著
特点。

近年来特别是近两年
来，我市把解决中心城区交
通拥堵问题作为最大的民
生，谋划实施了“畅通郑州”
工程，十大项建设工程快速
推进，一些工程交付使用或
即将交付使用。这些已经

发生、正在发生和即将发生
的变化，让郑州市民在新的
感受中不断充满新的憧憬、
增添更多信心。可以想见，
不久以后，市民的出行方式
和出行选择将会因此而大
大增多。

治理交通难题如同医
生诊治病人，哪些病症需要
吃药就可以解决，哪些病
症需要打针甚至手术，这
都 取 决 于 医 生 的 经 验 判
断。然而，治理交通又不

完全等同于医学诊断，暴
露出来的很多问题可以说
都 是 发 展 中 涌 现 的 新 问
题，这是发展中难以避免
的 阵 痛 。 经 历 这 样 的 阵
痛，实现持续健康的发展，
需要决策者充分运用智慧
和力量，勇于探索出一条
适合自己发展的“交通之
路”。很多工程同时开工，
比肩建设，整体推进，主要
是由于基础工程的历史性
欠缺，唯有大刀阔斧，才能

追赶上时代发展的步伐。
畅通郑州，事关全局，

事关长远，事关民生。无论
是管理者还是建设者，无论
是热心市民还是普通百姓，
都已达成这样的共识。思
想统一才能行动一致，凝聚
共识才能凝聚力量。历史
经验告诉我们，党和人民的
各项事业都离不开人民的
重要参与。“一切为了群众，
一切依靠群众”不只是一句
口号，它是世世代代继承下

来的宝贵财富。
正因为有了人民的支

持和参与，畅通郑州才得以
取得一些成效，也正因为有
了更多人的理解和配合，畅
通郑州才能一如既往地顺
利推进。新发展新变化必
然伴随着新期盼，我们要善
于发现新期盼，更要积极回
应民之关切，这不仅有助于
发展中新问题的解决，更有
利于畅通郑州事业的整体
推进。

凝心聚力 整体推进 □郑重

如果把城市比作一个生命体，那么交通就是这个生命体的血脉，纵横其间的主干道就是他的主动脉。主动脉不通畅，城市这个
生命体很难称得上健康，市区很难不堵车。 本报记者 张倩/文 张翼飞/图
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